



“El voto diferenciado: fortaleciendo la democracia mexicana”

Durante los últimos meses a nivel nacional se ha hablado de la importancia de participar en las próximas elecciones para la sucesión presidencial, así como de la relevancia de mantener un equilibrio en el poder y ejercer el voto diferenciado para la elección de Diputados y Senadores. Todo esto en medio de un circo mediático de acusaciones entre los candidatos, que carecen de fundamento y pruebas sólidas.

Por lo tanto, en medio del panorama político actual en México, donde las elecciones están a tan solo 31 días de llevarse a cabo y las campañas electorales están en pleno apogeo, es fundamental reflexionar sobre la importancia del VOTO DIFERENCIADO en la elección de diputados y senadores de este próximo 02 de junio. Esta práctica, que consiste en el hecho de analizar y evaluar a cada candidato y partido de manera individual, en lugar de votar de forma automática por la misma opción



**JAVIER
AGUSTÍN
CONTRERAS
ROSALES**

COLUMNA INVITADA

en todas las boletas, como lo proponen los candidatos del partido en el poder, tiene numerosas ventajas que pueden contribuir significativamente al fortalecimiento de nuestra democracia.

En primer lugar, el voto diferenciado permite a los ciudadanos ejercer un mayor control sobre el poder legislativo. Al evaluar a cada candidato y partido de manera independiente, los votantes pueden seleccionar a aquellos que mejor representen sus intereses y propuestas, en lugar de simplemente seguir una línea partidista preestablecida que busca el poder absoluto. Esto permite una mayor



diversidad de opiniones y enfoques en el Congreso, dando voz a todos los ciudadanos y forzando la realización de acuerdos, lo que enriquece el debate político y aumenta la rendición de cuentas de los representantes electos.

Además, el voto diferenciado promueve la responsabilidad individual de los candidatos y partidos políticos. Al no poder depender exclusivamente de la lealtad partidista para obtener votos, los aspirantes a cargos legislativos están obligados a presentar propuestas claras y viables que impulsen el estado de derecho, así como a actuar en beneficio de sus electores una vez en el cargo, limitando la influencia partidista sobre las acciones de los representantes y aumentando el consenso en el proceso político.

Otra ventaja importante del voto diferenciado es su capacidad para reducir la polarización política, generando pesos y contrapesos.

El hecho de considerar a cada candidato individualmente en función de sus

méritos y propuestas crea vínculos entre el elector y los representantes de las diferentes cámaras, fomentando un ambiente político más inclusivo y colaborativo que privilegie el diálogo constructivo entre diferentes sectores de la sociedad.

Ejerciendo nuestro derecho al voto de manera informada y reflexiva, podemos contribuir a construir un Congreso que verdaderamente refleje los intereses y valores de la sociedad mexicana; siendo el voto diferenciado para la elección de diputados y senadores la herramienta poderosa que fortalecerá nuestra naciente democracia y garantizará una representación legislativa más efectiva y responsable.

#Voto_diferenciado_por_un_solo_México. #Todos_somos_México#Por_una_ciudadania_participativa

• Colaborador de Integridad Ciudadana A.C.
Contador Público, Maestro en Administración Pública.
@JavierAgustinCo / @integridad_AC